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Verbale della seduta del Consiglio Regionale n. 10/2012 (15 Ottobre 2012) 

 

A seguito di regolare convocazione a cura del Presidente, alle ore 20:45 del 15/10/2012 si è riunito il 

Consiglio Regionale Fiso-Lombardia presso la sede del CONI Lombardia, in Milano, Via Piranesi 46. 

Sono presenti: il Presidente Giuseppe Ceresa (GC), la Vice-Presidente Anna Riva (AR) e i Consiglieri 

Ivano Benini (IB), Paolo Bocchiola (PB), Angelo Bozzola (AB), Mariano Maistrello (MM).  

Assente giustificato Giorgio Gatti (GG). 

Sono inoltre presenti due Consiglieri federali - il Segretario generale FISO Giuseppe Falco (GF) e Dario 

Galbusera (DG) - e tre tesserati lombardi: Claudio Massa (CM) della a.s.d. L’Orma, Francesco Bertotti 

(FB, Adolescere) e Giorgio Jannucci (GJ, Promosport). 
 

Ordine del giorno: 

1) Approvazione verbale della seduta precedente   

2) Comunicazioni del Presidente 

3) Delibera contributi CONI ottobre 2012 

4) Delibera approvazione Convenzione ERSAF 

5) Delibera convocazione Assemblea elettiva ordinaria regionale 

6) Approvazione Progetto Marketing 

7) Aggiornamento festa Lanternino Lombardo 

8) Calendario 2013: aggiornamento 

9) Consulta di Società 

10) Varie ed eventuali 

 

 

APPROVAZIONE verbale della seduta precedente 
 

MM informa delle correzioni e integrazioni pervenute alla prima bozza di verbale già trasmessa ai 

Consiglieri ed inserite nell’ultima versione aggiornata. PB segnala un’ultima imprecisione da 

correggere. Il verbale della seduta del 9/07/2012, così riveduto e corretto, viene quindi messo in 

votazione e approvato all’unanimità. Pertanto può essere pubblicato. 
 

COMUNICAZIONI del Presidente  
 

- Fiera “Alta Quota” (BG): l’impegno di alcuni tesserati lombardi (soc. Agorosso e Oricomo) ha 

consentito di presentare con successo le iniziative in programma a nome del CRL, che provvederà ai 

rimborsi con la stessa quota del 2011 (30 € per ½ giornata); 

- Campionati italiani APRICA-2013: riferisce sul recente incontro del Comitato organizzatore (5/10): 

sono definiti e confermati gli impegni assunti dall’Amministrazione (logistica, sicurezza, ordine 

pubblico, ecc);  promozione evento: invita FB a contattare direttamente l’Ufficio per il turismo per 

coordinare la divulgazione; ruoli Tecnici definiti, costi missione Cartografo e tecnici: concordato un 

prezzo di 35€/giorno cad.  

- Campus 5gg (Val Trebbia 20-26/7/2013) di cui aveva informato i Consiglieri: ritiene che si tratti di 

una buona occasione per il settore giovanile. PB osserva che le uniche cartine di Orientamento in 

zona sarebbero quelle di S.Stefano d’Aveto e Brallo, piuttosto lontane e che quindi potrebbero 

provocare problemi logistici vista la carenza di mezzi ai raduni; ritiene inoltre che la proposta di 

partecipazione obbligatoria alla 5gg della settimana successiva possa far calare l’adesione 

vincolando atleti e tecnici a trascorrere due settimane tra raduno e 5gg in un periodo molto diverso 

da quello canonico. . Pertanto invita ad un approfondimento e ad una comunicazione alle Società. La 

proposta viene condivisa e pertanto il Consiglio potrà rispondere agli Organizzatori solo dopo aver 

sentito il parere delle Società. 
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- Incontro con l’AsTi (prossimo Giovedì 18/10): verranno definiti i punti per il Trofeo Insubrico 2013: 

calendario gare valide, quote, cartine e diritti; sulle gare ci sono sul tavolo le candidature per Sesto 

Calende (a cura del Tumiza) e Sighignola (AsTi).  

 

Delibera contributo CONI Ottobre 2012 
 

GC ricorda i termini del dibattito sviluppatosi in rete (via e-mail) e le proposte alternative per la 

ripartizione del contributo CONI 2012 a FISO Lombardia (pari a 850€). Il suo parere è che il criterio 

CONI sia restrittivo, basandosi solo sulla valutazione dell’attività delle Società nel settore giovanile 

(ricorda che precedentemente venivano considerati anche il numero di tesserati globale e giovanile under 

16). IB ritiene che viceversa sia il caso di stabilire una volta per tutte il criterio cui attenersi, e dato che 

questo è chiaramente indicato nella proposta CONI, suggerisce di riferirsi alla classifica FISO di società, 

settore giovanile. A seguito di ulteriori interventi dei Consiglieri, si perviene alla seguente delibera in 

merito:  

a seguito della comunicazione del CONI che comunicava a Fiso-Lombardia l’ammontare del 

contributo 2012 per attività sportiva (850 € da ripartirsi a 3 Società sportive affiliate, secondo una 

graduatoria basata sostanzialmente sulla valutazione quantitativa e qualitativa dell’attività nel 

settore giovanile) e a seguito di ulteriori riflessioni e contributi dei Consiglieri che concludono un 

dibattito avviato in rete dal Presidente, il Consiglio, a maggioranza, delibera la seguente 

ripartizione: Besanese: 450 €, Interflumina 250, Oricomo 150. Inoltre il Consiglio stabilisce che 

d’ora in avanti, per la ripartizione di tali fondi annuali, adotterà sempre lo stesso criterio 

‘oggettivo’: la classifica FISO di società, settore giovanile.  
 

Delibera approvazione Convenzione ERSAF 
 

Il Presidente riferisce che sulla base del mandato ricevuto e a conclusione della onerosa opera 

della fase ‘istruttoria’, la Convenzione FISO-ERSAF 2012-2015 (comprensiva di Accordo 

operativo pluriennale) è stata recentemente firmata dalle Parti. Per dare avvio ai primi interventi 

operativi previsti nelle prime tre aree protette - parco ‘Carpaneta’ (MN), Corni di Canzo (CO), S. 

Martino in Val Masino (SO) - è indispensabile realizzare le relative nuove cartine di Orienteering. 

Pertanto questo Consiglio da’ incarico al Responsabile cartografia di stendere e pubblicare subito 

i relativi 3 bandi, in modo da consentire a Cartografi e/o Tesserati FISO di proporre i loro 

preventivi, entro la scadenza che verrà indicata nei bandi stessi.  
 

Delibera convocazione Assemblea elettiva ordinaria regionale 
 

Il Presidente ricorda che al termine del mandato quadriennale olimpico, tutte le Federazioni sportive del 

CONI sono chiamate a rinnovare i propri Organi direttivi, centrali e periferici. Il Segretario GF ricorda a 

sua volta l’annunciata convocazione dell’Assemblea elettiva nazionale, già fissata per il 19/1/2013, 

chiarendo le modalità di partecipazione e di voto.  

Questo Consiglio, verificati gli impegni in calendario e sulla base della precedente delibera di 

Settembre che stabiliva la celebrazione della ‘Giornata dell’Orienteering lombardo’, convoca 

l’Assemblea regionale elettiva ordinaria per Domenica 25 Novembre 2012, presso l’Istituto omni-

comprensivo di Via Natta 11 a Milano (MM1 Lampugnano). La convocazione ufficiale, 

comprensiva dell’ordine del giorno e di tutte le altre informazioni come da Statuto, verrà subito 

mandata a tutte le Società affiliate FISO Lombardia. 
 

Approvazione Progetto ‘Comunicazione e Marketing’ 
 

GC distribuisce copia del nuovo documento denominato “identificazione prodotti, servizi e obiettivi 

lavoro – Comunicazione e marketing”, nuova versione dell’Allegato al Contratto, rielaborato a seguito 

delle osservazioni emerse nella precedente riunione e invita CM ad illustrarlo. Questi ne riassume i 

termini, ricordando gli ambiti di intervento: Comunicazione e Marketing a favore di FISO Lombardia. 

La fase di progettazione e studio (avvio del progetto o start-up, che si prevede si possa concludere entro 

il Dicembre 2013) prevederà: i) una prima fase ‘istruttoria’, di 45gg, per la definizione del piano e la 

produzione del primo documento di lavoro, ii) una successiva fase ‘centrale’ (altri 45gg) di 
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progettazione, verifica, organizzazione, incontri per la definizione di strumenti e obiettivi per una 

comunicazione efficace; infine una fase di ‘sviluppo continuativo’ che, sulla base di quanto sopra, 

permetta di ricercare e contattare potenziali sponsor pubblici e privati per eventuali contributi. Conclude 

ricordando i numerosi risultati attesi da tale Accordo, se il Consiglio lo vorrà approvare. 

Si apre il dibattito. GJ si auspica che tale progetto possa tra l’altro favorire l’incontro del nostro Sport 

con altre discipline sportive. GC si rende conto che tale proposta appare molto innovativa e persino 

incomprensibile, per i non addetti, ma ritiene essenziale che in tali ambiti il CRL si doti di strumenti 

professionali, uscendo dalla tradizionale vocazione ‘volontaria’. PB e IB ritengono che la proposta, per 

essere presentata con successo in Consulta, debba necessariamente essere più ‘semplice’ e schematica. 

FB ritiene che oltre il documento programmatico (sul ‘come’ fare buona comunicazione) occorra anche 

cominciare ai compiti: chi fa cosa. GC invita ad esprimersi sulle modalità di presentazione in Consulta, 

ricordando che per le Società uno degli aspetti più stimolanti dovrebbe essere costituito dalla maggior 

probabilità di contributi a fronte di progetti presentati come ‘enti di progetto’ (pool di società) e non 

come singole associazioni sportive. Anche AR apprezza il progetto, ma considerando che non ci sarà nel 

nuovo Consiglio che dovrà gestire la cosa, non si sente di approvare tale Allegato nell’ambito di un 

Accordo che prevede un costo per il CRL di 5.000€ come contributo di ‘avviamento’, somma che per 

ora non è disponibile nel bilancio; suggerisce di consultare le Società. Anche altri intervengono a favore 

della presentazione in Consulta, per cui si da’ incarico a GC e CM di predisporre una sintetica 

presentazione alla Consulta del 20/10 prossimo, per accogliere i pareri delle Società.  
 

7)  Aggiornamento festa Lanternino Lombardo 
 

GC riferisce che Dipace e Crippa stanno curando l’aspetto ludico della giornata del 25/11 che come già 

stabilito avrà il seguente sviluppo: 

- 11:00-12:30  Assemblea regionale elettiva per il rinnovo delle cariche direttive (scadenza 

presentazione Candidature, come da Statuto: 8 gg prima, cioè il 17/11); 

- 13:30-15:30   gare di orienteering sul Monte Stella 

- 16:00-18:00  Festa del Lanternino (con premiazioni varie CRL), con rinfresco finale. 

Invita tutti i presenti a farsi parte diligente per la miglior riuscita della giornata dell’Orienteering 

lombardo.  

Propone di affrontare il p.9 per lasciare più tempo al successivo punto (Calendario gare 2013). 
 

9) Consulta delle Società 
 

GC chiede di esprimersi su come organizzare le presentazioni CRL. A seguito del dibattito successivo si 

stabilisce che da parte del Presidente ci dovrà essere una presentazione snella e sintetica, riassuntiva del 

quadriennio, cui seguiranno brevi interventi specifici a carattere qualitativo da parte di PB (area tecnica), 

IB (formazione) e AR (Scuola).  
 

Calendario gare 2013 – aggiornamento 
 

Il Responsabile GG distribuisce una bozza preliminare, redatta sulla base delle proposte che sinora gli 

sono pervenute dalle Società. GJ verificherà la possibilità di inserire la gara di Mezzago e informerà  

presto. La bozza viene integrata da IB che comunica le proposte della Besanese. Si spera che in Consulta 

qualche altra Società porti altre proposte. In sintesi questo è il possibile calendario gare 2013 CRL: 

- TL  5 gare  10/3: Sesto C. (Tumiza), 28/4: Sighignola (CH), 19/5: Brinzio (PPN),  

  20/10: Menaggio (Oricomo), 17/11: Briosco (Besanese) 

- TCSL  4 gare 7/4: Cislago (Besanese); 9/6: Monza (PPN), 15/9: Muggiò (PPN),  

  13/10: Lissone (PPN) ** coincidenza Arge-Alp? ** 

altre gare (CO o altro): 3/2: Ori-ciaspolata a Brinzio (Oricomo); GSS di CO: 6/4 (Como), 11-12/5: 2 gg 

Svizzera (possibili Campionati regionali lombardi? da definire); 7-8/9: Campionato ITA Long e Staffetta 

ad APRICA (CRL). GG conclude invitando le Società a fargli pervenire le proposte per il circuito di 

‘Prova l’Orienteering’ da inserire. 

 

 



Pag. 4 di 4 

10)  varie ed eventuali 
 

a) APRICA-2013 

- Sito web:  FB relaziona sul prototipo, già on-line ma largamente incompleto e da non pubblicizzare 

per il momento. Invita a collaborare per quanto possibile. GF sottolinea che il sito, dovendo 

comprendere un evento WRE, dovrà mostrare entrambi i loghi FISO e IOF. Inoltre raccomanda di 

curare gli aspetti tecnici della gestione classifiche, secondo i Regolamenti vigenti.  

- Regolamenti: IB approfittando della presenza dei Consiglieri federali, chiede se in caso di 

annullamento di una Categoria il diritto al rimborso iscrizione è ancora valido oppure no. GF 

ribadisce che la norma c’è ed è in vigore, solo che non viene quasi mai applicata, forse per timore di 

complicare la vita ai membri di Giuria. DG aggiunge che proprio per eliminare possibili influenze 

della Giuria, a suo parere tale norma andrebbe abrogata. GF rimanda alle responsabilità delle Società 

nel nominare i loro ‘rappresentanti’ in Giuria.  

- Gara di Staffetta-test: AB suggerisce di proporre alle Società la possibilità di aggiungere una gara di 

Staffetta; GC lo invita a girare l’interessante proposta al Comitato organizzatore; 
 

b)  Arge-Alp (CH, Olivone-Passo del Lucomagno 13-14/10) 

Relaziona PB. La partecipazione è stata a carattere ‘volontario’: complessivamente i 15 tesserati 

lombardi hanno ottenuto due quarti posti (in M35 e D50); il risultato generale vede la Lombardia al 

penultimo posto, ma non c’è da recriminare. Lamenta il fatto che, come al solito, alcuni atleti non 

hanno versato la quota di partecipazione che è stata comunque anticipata dal Direttore Tecnico. 

Propone che dal 2013 si adotti il sistema del pagamento anticipato, con bonifico bancario.  

Comunica che dalla primavera 2012 la Regione Lombardia è rientrata ufficialmente nel Comitato 

Arge-Alp, e che è stato ufficialmente richiesto al CRL di organizzare l’edizione 2015 come da 

programma pluriennale. Ritiene che potrebbe diventare uno degli eventi di punta nell’ambito del 

programma che il Comitato ExpOri sta mettendo in cantiere. Il Consiglio approva e pertanto da’ 

mandato al Direttore Tecnico di attivarsi presso il Comitato ExpOri per esaminare la possibilità di 

inserire Arge-Alp-2015 tra le altre iniziative in Calendario. Informa inoltre di avere ritirato la 

Candidatura per l’edizione 2015 dell’AlpeAdria Cup. 
 

c)   Trofeo delle Regioni (2014 o 2015) 

PB prosegue sollecitando il Consiglio a considerare la candidatura della Lombardia per questo 

importante Trofeo nazionale che per il grande coinvolgimento che sa suscitare può diventare un 

evento di sicuro rilancio per la nostra regione. Il presidente informa che l’ipotesi è già allo studio del 

Comitato ExpOri per il Calendario ‘speciale’ 2015.  
 

d) Organi FISO 

Interviene DG per segnalare che l’attuale presidente FISO S.Grifoni ha dichiarato che non si 

candiderà alle prossime elezioni. Perciò in Consiglio federale s’è aperto un dibattito e alcuni 

Consiglieri, tra cui egli stesso, hanno proposto la candidatura di Falco, che s’è dichiarato disponibile. 

Suggerisce quindi al Consiglio di invitarlo alla nostra Assemblea elettiva del 25/11 per offrirgli la 

possibilità di una breve presentazione. I Consiglieri accolgono con favore la proposta.  
 

e) Rimborso TdR MTB-O 

AB, sulla base di richieste di alcuni partecipanti lombardi al TdR di MTB-O del febbraio 2012, 

chiede di verificare i criteri di rimborso che questo CRL aveva assunto in proposito (in particolare 

per la gara del Sabato). GC e il segretario GG verificheranno e risponderanno. 

 

 La riunione si conclude alle ore 23:15. 

 

Il Presidente      il Consigliere verbalizzante 

Giuseppe Ceresa     Mariano Maistrello 

 

Milano, 24 Ott. 2012  

 
 


